



progresistas puros. Todavía al irse a votar la proposición definitiva abandonaron el salón otros de las mismas opiniones y entre ellos el subsecretario de Gobernación Sr. Gomez, Seoane, y el General Satorre; pero aceptaron la proposición los decididos progresistas puros Surano Bedoya, Escalante y otros que no recordamos. Se cree que la mayoría reunirá 160 votos seguros en cualquier cuestión importante.

Se ha formado en Madrid una asociación titulada Liga Hispano-Iusitana que se propone por pagar por todos los medios posibles el pensamiento de la Unión Ibérica. La presidencia interinamente el Sr. Marques de Perales y las cuatro quintas partes de su junta directiva se componen de Diputados democratas; en el resto figuran hombres de ideas más templadas pero de aquellos que han sido los iniciadores del pensamiento de la unión peninsular.

Inmediatamente que sea aprobado en la Asamblea el proyecto de ley en que se fija la fuerza del Ejército para 1855 presentará el Sr. O'Donnell a la Asamblea otro pidiendo 25000 hombres para el completo del Ejército. No debiendo exigirse por este proyecto la quinta sino en el caso de que no ofrezca resultados el enganche voluntario, y se han establecido banderas de enganche en todas las capitales de provincia y en los pueblos que viven de centro a los batallones de la reserva, y además se ha dispuesto que dos banderas recorran cada provincia a fin de no omitir ningún medio de promover el alistamiento y de que sea más corto el número de hombres que al cabo haya de exigirse a los pueblos.

El Sr. Gonzalez Bravo ha hecho dimisión de su embajada de Viena en donde según reciente resolución del Consejo de Ministros seguirá representando a la España el Sr. Estella.

Es completamente auténtico lo que ha dicho un periódico de la inactividad con que se ha informado en público respecto de la contestación que el duque de la Victoria dio a los diputados que se presentaron a él demandando la supresión de la contribución de consumos. El duque de la Victoria según informes que tenemos por impropiables manifestó que su opinión personal era decididamente contraria a aquella contribución; que todos sus compañeros deseaban como él abolirla, pero que siendo necesario conservar sus actuales ingresos al Tesoro, mientras no se disminuyesen sus obligaciones, era más pensable votar una cantidad equivalente al déficit que daría la contribución de consumos en tanto que no se hicieran las economías que él es el primero a desear.

Noticias de París hablan de reuniones tenidas allí por algunos carlistas notables. El gobierno tiene conocimiento de estas reuniones y del objeto de ellas. Todavía no cree el ministerio que esto pueda ó deba producir alarma alguna, pero es de las razones que ha tenido más presentes para no disminuir en mayor escala el ejército. En el concepto del Sr. Ministro de la Guerra según se propone manifestarlo al Congreso la situación de hoy es una reproducción de la de 1833 en la que por no haberse podido poner 20000 hombres a las ordenes del general Parfield se prolongó la guerra civil hasta el punto de costar al país 4.5 millones de reales, 600 mil hombres llamados a las armas y 100 mil Españoles muertos.

De Londres escriben con fecha del 18 que el ministro español Sr. Gonzalez traía a Madrid la proposición hecha por los propietarios actuales del palacio de Cristal de construir todos los Caminos de Hierro de España con la condición de poner ellos un tercio del Capital y poder emitir acciones por los dos tercios restantes a las que el gobierno Español debería asegurar un interés de 6%.

Hoy a última hora ó antes tardar mañana por la mañana se abrirá el pago de la mensualidad de Diciembre a todas las clases que cobran del tesoro. Para activar esta operación y tender las libranzas que deben cambiar hoy mismo por metálicos los Capitalistas han parado los escribientes de la Dirección general de Tesoro a la de la deuda. De los fondos que deben realizarse pasaran algunos a la caja de la deuda para abrir el pago de los cupones, siquiera se haga con lentitud desde el primero de Enero de 1855. Como quiera que satisfecha la mensualidad de diciembre el gobierno ya no está obligado a dar otra hasta los primeros días de febrero, los rendimientos de las contribuciones en Diciembre y Enero se propone aplicarlos el Sr. Collado a satisfacer por completo los intereses de la deuda.

Las dificultades grandes para el Sr. Collado estan en el seno de la Asamblea pero dejando a un lado si los diputados aceptarían ó no los planes del ministro de Hacienda aun tenemos motivos para ocuparnos de las cues-

iones a que puede dar origen su salida. Por el pronto es importantísimo saber que una vez declaran las Cortes que a  
mueban en su espíritu y esencia el programa del ministerio la demota que pueda sufrir el Sr. Collado en cualquier  
de los proyectos rentísticos que ha sometido a la Asamblea, ni su salida inmediata, afectará a la existencia de  
de el gabinete. El Sr. Collado será simplemente sustituido. Por quien? Eso es lo que no puede aventurarse. Grandes  
noveabilidades tiene de ser ministro de Hacienda el Sr. Sevillaño y lo será a nuestro particular juicio en el caso de que se  
lo haya de atender a la cuestión económica, pero si se involucrara con ella la política no extrañaríamos ver al Sr.  
Collado sustituyendo al Sr. Collado, sobre lo que ilustrará a V. detalladamente la relación que dejamos hecha al princi  
pio de la reunión que tuvieron anoche los diputados.

El parte telegrafico llegado anoche media hora despues de cerrarse el coneo trae los fondos españoles cotizados  
en la bolsa de Paris de ayer 21 a 38 1/4 el exterior, 35 el interior y 18 3/4 la diferida. De los franceses se cotizó ayer en Paris  
el 4 1/2 con cincuenta centimos de alza a 94 50 y el 3 al mismo precio del día anterior a 88 25. Esta alza y el buen re  
sultado de la reunión de diputados de anoche debia haber mejorado los fondos en Madrid pero preciso es confesar que  
el proyecto por otra parte justísimo y popular de pagar los atrasos de la deuda del personal ha impedido el alza de nues  
tros valores. Es el caso que por este proyecto se mandan abonar los atrasos la mitad en deuda diferida y la otra mitad en  
amortizable de primera clase, lo cual debe hacer necesaria una emisión de quinientos millones por lo menos de cada  
una de las citadas deudas. A los tenedores de la amortizable se les hace un verdadero perjuicio por que siendo corta la canti  
dad emitida de esta deuda se promedian que continuando las subastas mensuales podrian dar dentro de dos años un valor  
asi duplicado a esta renta; y si la emisión llega a hacerse su depreciación es natural e inevitable. Respecto de la deuda diferida  
daño que le haria una nueva emisión se limita a la mayor dificultad que cada año debe tener el gobierno para pagar  
intereses mayores.

Bajo estas impresiones la Bolsa de Madrid de hoy ha estado un poco desanimada. Del consolidado se ha publicado  
en ella una operacion a 84 1/2. Cerrada la bolsa no ha mejorado este precio antes bien ha bajado a 82 1/2 por ventas hechas por  
os que habian comprado a precio mas bajo y quieren hallarse en fondos por si se realiza una mayor baja luego que resuene  
en Paris la causada aqui por la presentacion de los presupuestos. La diferida que al principio de bolsa se hizo a 18 75  
mejoro luego y quedaba haciendose a ultima hora a 18 85; el papel se sostenia a 95. La amortizable de 1.ª se ofrecia  
a 9 10 pero verdaderamente no es este su cambio pues los mismos que ofrecen a aquel precio no pagaban a mas de 8 3/4. Las  
carreteras de Agosto se han ofrecido a 64. Los cambios sobre Paris y Londres han estado hoy ofrecidísimos a 5 30 y 51 25  
a toda fecha.

La Asamblea constituyente comenzo hoy sus deliberaciones a las dos y en el banco ministerial  
estaba el Sr. O'Donnell y poco despues aparecio el Sr. Lujan. Leida y aprobada el acta de la sesion anterior, subio a  
a tribuna el Sr. ministro de Fomento y leyó un proyecto de ley que pasó a las secciones y en el que se conforma la exen  
cion de portazgo, portazgo y barcajes a los conductores de cereales concedida por real orden de Febrero de 1853. En seguida  
se dio cuenta de varias comunicaciones poro interesadas de que el congreso quedo enterado. El Sr. Moncasi interpuso algo  
sobre la lealtad con que, en su concepto, se armaba la Milicia Nacional. El Sr. ministro de la Guerra contesto: que  
desde 1.º de Agosto a 1.º de Noviembre se habian entregado a aquella segun datos oficiales, 92.330 fusiles; que el gobierno de  
voso de aumentar este numero se habia apoderado de una partida de ellos destinados a Cuba proximos a embarcar se en dan  
abastian y que se habian pagado con fondos de Ultramar; que en los parques del Estado no quedaban absolutamente armas  
nites y que se estaban fabricando gran numero de ellas a parte de 10.000 que se han comprado en el extranjero. El Sr.  
amindor reclamo del gobierno que en fondos procedentes de la sustitucion del ejercito no se distrajeran a otros ramos  
omo hizo el gobierno anterior con 29 millones de la misma procedencia. El Sr. ministro de la guerra dijo que en las  
tialidad aquella clase de fondos no se distraian: que se ha abierto el alistamiento voluntario en los principales puntos; que  
or el ministerio de hacienda se satisficiera puntualmente las libranzas destinadas al pago de reenganches, y que el go  
verno se proponia hacer lo menos gravoso posible la contribucion de sangre a los pueblos. Acto seguido se leyó un pro  
yecto de ley encaminado a convertir los Portos en Bancos de labradores. Su autor el Sr. Pinilla le apoyo. El Sr. minis  
tro de Fomento dijo que no se oponia a que pasara a las secciones; pero que advertia a las Cortes que el gobierno estaba

ba proximo a presentar a las mismas otro proyecto de ley de bancos agricolas. El del Sr. Pinilla se tomó en consideracion entrando en la orden del dia, subió a la tribuna el Sr. Labrador para continuar el discurso que dejó ya pendiente. El Sr. ministro de la Guerra sostuvo las razones que tenia el gobierno para fijar en 70 000 hombres la fuerza del ejército permanente y declaró por ultimo que él por su parte hacia cuestion de gabinete el proyecto de que se trataba. El Sr. ministro de la Gobernacion manifestó que todos los miembros del ministerio le daban el mismo caracter. El Sr. Alfonso apoyó el dictamen de la comision como individuo de la misma y despues de rectificar el Sr. Labrador a quien reconvinó repetidas veces el Sr. Presidente por sus divagaciones fuera de la cuestion, se procedió a la votacion que fue nominal a solicitud del Sr. Oruse. La votacion que con la declaracion del gobierno como lo comprendera, habia adquirido grande importancia, dió por resultado 150 votos en contra de la enmienda y 49 en pró. Como fueran ya las cinco, el Sr. Presidente manifestó que habian venido sobre la mesa varios proyectos de ley, las Cortes necesitaban reunirse en secciones para el nombramiento de las comisiones respectivas. Preguntado al Congreso si con este objeto se levantaba la sesion, contestó afirmativamente, y con efecto terminó a las cinco y cuarto.

Por el resultado de la sesion de hoy verá V. la exactitud de lo que le habiamos anunciado respecto a que el general O'Donnell hacia cuestion de existencia ministerial para él, la aprobacion del proyecto en que se fijaba la fuerza del ejército para 1855, y que acertabamos al anunciar que este seria aprobado por una gran mayoria. De la que se comprometió anoche a apoyar al gobierno no faltado a esto un solo voto.

Media hora antes de partir el correo de Madrid no ha llegado a esta corte el de Francia.

Las ultimas noticias oficiales que ha recibido el gobierno de Puerto Rico presentan a esta Isla en una situacion comercial bastante prospera especialmente respecto de los aguardientes que con motivo de la guerra tienen gran despacho y fuertes precios. Las ultimas noticias de Nueva York refiriendose a noticias telegraficas de Washington presentan en un riesgo inminente la vida del representante español Sr. Cueto de quin ya recordará V. recibió una terrible caida del Carrage.

Queda del. affmo S. q. b. s. m.

H. Pulvaga

Por el telegrafo. Bolsa de Paris de hoy 28	
Fondos españoles	4 1/2
Fondos franceses	4 1/2
Dest.	Int.
Dist.	Int.
Dist.	Int.